

Generalratssitzung Murten vom 1. Juli 2020

Persönliche Wortmeldung von André Stettler zum Baugesuch für einen Antennenmast in Jeuss

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderätinnen und Gemeinderäte
Geschätzte Pressevertreterinnen und Vertreter,
Geschätzte Zuschauerinnen und Zuschauer
Liebe Kolleginnen und Kollegen des Generalrates

Die Swisscom hat im Jahr 2011 in Jeuss ein Baugesuch für einen freistehenden Antennenmast mitten im Dorf eingereicht. Dieser Fall ging damals bis vor das Bundesgericht. Ein Jeusser Initiativkomitee hat mit der Unterstützung der Bevölkerung damals Recht erhalten, da die Swisscom die vorgegebenen Anlagegrenzwerte mit ihrem Projekt nicht einhalten konnte.

Mit Befremden hat die Jeusser Bevölkerung nun festgestellt, dass die Swisscom im Amtsblatt vom 12. Juni 2020 am gleichen Ort wieder ein Baugesuch publiziert hat. Dieses Mal aber nicht wie im 2011 für 3 Antennen, sondern für insgesamt 9. Neben den bisherigen Antennentypen sollen gemäss heutigem Informationsstand auch drei 5G Antennen installiert werden.

Die Überraschung der Jeusser ist umso grösser, da in 800m Entfernung, beim Fussballplatz Cressier, die Swisscom und Salt bereits ein bewilligtes Baugesuch für eine Antennenanlage haben. Nun liegt dieses Gesuch zurzeit wieder auf (Amtsblatt vom 26. Juni 2020). Dies ist darauf zurückzuführen, dass aufgrund der realisierten Sanierungs- und Vergrösserungsarbeiten des Fussballplatzes, die Antenne leicht verschoben werden muss.

Da die Kantonale Behörde für die Bewilligungen der Antennenanlagen zuständig ist, bitte ich den Gemeinderat, mit einem Schreiben vorstellig zu werden und auf die aktuelle Situation (Existierender Widerstand der Bevölkerung und ins besondere das Baugesuch für eine andere Anlage innerhalb von 800m) aufmerksam zu machen.

Vielen Dank!

Stettler André
Brüelweg 6
1793 Jeuss
079/418 40 86
andre.stettler@gmail.com